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Le FUTUR SIMPLE  CONJUGAISON : le mode indicatif

1- Emploi :
Le futur est employé :

● Pour exprimer une action à venir par rapport au moment où l’on parle. 
ex : « Demain, le film sortira dans les cinémas. »

● Pour formuler un ordre de façon moins brutale qu’à l’impératif.
ex : « Vous ferez ce travail sur votre cahier de recherche. »

2- Conjugaison :
Au futur, les terminaisons sont les mêmes pour tous les verbes quel 

que soit  leur groupe :  attention à la terminaison  de la  première personne du 
singulier !

-ai ; -as ; -a ; -ons ; -ez ; -ont
a) Verbes des   1  er   et   2  e   groupes   :

Infinitif + terminaison
1er groupe : chanter

je chanterai
tu chanteras
il/elle chantera
nous chanterons
vous chanterez
ils/elles chanteront

2e groupe : finir
je finirai
tu finiras
il/elle finira
nous finirons
vous finirez
ils/elles finiront

b) Verbes du   3  e   groupe et   avoir   et   être   :
Pour ces verbes le radical se modifie :

aller  j’irai ; venir  je viendrai ; faire  je ferai - courir  je courrai -
prendre  je prendrai ; pouvoir  je pourrai ; vouloir  je voudrai ; voir  je 
verrai; être  je serai ; avoir  j’aurai

3- Cas particuliers (CM2) :
● Verbes en -ier ; -uer ; -ouer : ne pas oublier le «   e »   qui ne s’entend pas.

 ex : « je crierai ; j'éternuerai ; je secouerai. »
● Verbes en -yer : « y » --> « i » devant un « e » muet. 

ex : « ils essuieront. »
● Verbes en -eler et -eter : prennent généralement deux « l » ou deux « t 

»  ex : « je jetterai ; j’appellerai » (sauf acheter, peler ...).
● Verbes comme lever : ne pas oublier l’accent grave. ex : « je lèverai. »
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